



Bürgerinitiative
LEVkontraRaststätte
Herrn Peter Westmeier
In der Wüste 6a
51381 Leverkusen

TRDir Gernot Deußen
Leiter des Referates StB 12

HAUSANSCHRIFT
Robert-Schuman-Platz 1
53175 Bonn

POSTANSCHRIFT
Postfach 20 01 00
53170 Bonn

TEL +49 (0)228 99-300-5120
FAX +49 (0)228 99-300-1462

ref-stb12@bmvi.bund.de
www.bmvi.de

Betreff: Rastanlage im Zuge der A 1

Bezug: Ihre E-Mail vom 27.07.2017
Aktenzeichen: StB 12/7436.3/001-Remscheid/2871903
Datum: Bonn, 15.08.2017
Seite 1 von 2

Sehr geehrter Herr Westmeier,

vielen Dank für Ihre E-Mail vom 27.07.2017 an Herrn Bundesminister Alexander Dobrindt, mit dem Sie sich erneut gegen eine geplante Rastanlage im Zuge der A 1 aussprechen. Herr Minister hat mich gebeten, Ihnen zu antworten.

Wie Ihnen bereits aus dem Schriftverkehr in den Jahren 2012 bekannt ist, genügt das Lkw-Parkstandangebot auf den beiden vorhandenen bewirtschafteten Rastanlagen Remscheid nicht mehr dem Bedarf. Seit langem weist die Anlage auf der Westseite eine Belegung von 200 %, auf der Ostseite von 400 % auf. Eine Erweiterung bzw. ein Ausbau ist aufgrund der topografischen Gegebenheiten nicht möglich.

Das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur sucht deshalb gemeinsam mit dem in Auftragsverwaltung handelnden Land Nordrhein-Westfalen nach Möglichkeiten, den Bedarf an Lkw-Stellplätzen in diesem Autobahnabschnitt zu decken. Die dazu erforderliche Standortuntersuchung wurde im Jahr 2012 durchgeführt. Dabei konnte im Ergebnis festgehalten werden, dass aufgrund der topographischen Gegebenheiten eine komplette Standortverlegung der vorhandenen Rastanlagen Remscheid nicht realisierbar ist. Daher wurde die zuständige Straßenbauverwaltung gebeten, unter Beibehaltung der bewirtschafteten Rastanlagen Remscheid, geeignete Standorte für eine unbewirtschaftete Rastanlage zu suchen, um die dringend erforderliche Parkkapazität zu erhöhen. Im Ergebnis wird eine Rastanlage mit einer Dimensionierung von ca. 50 Lkw-Parkständen und ca. 20 Pkw-Parkstände pro Fahrtrichtung benötigt.

Seite 2 von 2

Derzeit erfolgt die Auswertung dieser erneuten Untersuchung. Festlegungen sind bislang nicht getroffen worden. Eine abschließende Bewertung der durchgeführten Standortuntersuchung steht noch aus.

Die Auswahl eines Standortes für eine unbewirtschaftete Rastanlage wird im weiteren Planungsprozess unter Einbindung der Betroffenen erfolgen, so dass hierbei auch die Interessen der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Leverkusen berücksichtigt werden.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag

Gernot Deußen